

# Mitteilung der neuen Redaktionskommission = Avis au lecteur

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse**

Band (Jahr): **10 (1943)**

Heft 10-12

PDF erstellt am: **20.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-698005>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

## *Mitteilung der neuen Redaktionskommission* *Avis au lecteur*

Von Beginn des nächsten Jahres an wird der Schweizer Familienforscher von den 5 unterzeichneten Mitgliedern der Redaktionskommission redigiert werden. Diese werden sich bemühen, die Zeitschrift alle 2 Monate erscheinen zu lassen.

Inhaltlich versuchen wir eine Neuerung durchzuführen, die wir für geeignet halten, Kenntnisse, die bei manchen unserer Familienforscher vorhanden sind, ans Tageslicht zu ziehen und anderen zugute kommen zu lassen. In jeder Nummer soll ein bestimmtes *Thema* in den Vordergrund gestellt werden, das sowohl in den Hauptaufsätzen, wie in Buchbesprechungen und kleineren Mitteilungen, Lesefrüchten und Notizen durchklingen soll. In einen Zusammenhang gestellt, vermögen ja auch Einzelheiten, die an und für sich belanglos sind, Bedeutung zu gewinnen.

Das Hauptthema für das erste Heft lautet: *Die Familiengründung und Eheschliessung*. Es kann von verschiedenen Seiten, der rechtlichen, der sozialen oder biologischen Seite behandelt werden.

Natürlich sind auch andere Aufsätze weiterhin erwünscht. Grössere Beiträge sollen wie bisher in Abschnitten von Nummer zu Nummer erscheinen, kleinere würden event. von der Kommission zurückbehalten, bis das betreffende Thema behandelt wird.

Die Redaktionskommission bittet den Leser ihr seine Hilfe zu leisten. Die Mitglieder der Kommission sind bereit, Fragen und Wünsche betr. der Redakton der Zeitschrift entgegenzunehmen und zu beantworten.

\* \* \*

Dès l'année prochaine, la publication du *Généalogiste suisse* sera assumée par les cinq membres soussignés de la Commission de rédaction. Cette commision, qui s'efforcera de faire paraître notre bulletin tous les deux mois, se propose d'apporter une innovation à son contenu. Afin de faire profiter la généralité de nos lecteurs des connaissances particulières que possèdent certainement bon nombre de généalogistes, elle désire donner à chaque

numéro un caractère homogène en y publiant un ou plusieurs articles se rapportant à un *sujet déterminé*. Ces articles seront suivis de comptes rendus de publications nouvelles et de brèves communications ayant trait à des découvertes faites au cours de lectures ou de recherches d'archives. Ces renseignements, insignifiants à première vue, peuvent prendre une certaine valeur une fois groupés méthodiquement. Ainsi, le premier numéro de 1944 sera consacré à la *fondation de la famille, soit au mariage* (questions de droit, acquisition par le mariage d'un droit de bourgeoisie, exercice d'une profession, etc.). Il va sans dire que d'autres articles ne se rapportant pas à ce sujet spécial seront également les bienvenus. Des études de grande étendue paraîtront dans des numéros successifs. Les articles de moindre importance pourront éventuellement être retenus par la Commission de rédaction jusqu'au moment où le sujet qu'ils traitent fera l'objet d'un thème principal.

La Commission de rédaction prie les lecteurs de bien vouloir lui apporter leur concours. Elle fera bon accueil aux suggestions qui lui seront faites sur la rédaction du Bulletin et y répondra volontiers.

*August Burckhardt, St. Albanvorstadt 94, Bâle.*

*Marguerite Alioth, Hauptstrasse 2, Arlesheim.*

*Ekkehard Weiss, Mostackerstrasse 11, Bâle.*

*Léon Montandon, Brevards 2, Neuchâtel.*

*Auguste Bouvier, St-Pierre 1, Genève.*

### *Chronique neuchâteloise des familles de Cressier et Vallier*

Conférence faite à l'Assemblée générale à Soleure

Par M. le Dr *Olivier Clottu*

Le pays de Neuchâtel et la ville de Soleure ont dès fort longtemps entretenu des rapports amicaux et de mutuel secours. En 1369, l'avoyer, le conseil et les bourgeois de Soleure firent un